

MAISONS PAYSANNES DE TOURAINE

Association Loi de 1901 pour la sauvegarde de l'architecture de pays

et la défense du cadre de vie rural

9 Quai du Pont Neuf - 37000 TOURS

Tél. 06 30 20 25 30

Site Internet : www.maison-paysanne-de-touraine.com



Délégation de

**maisons
paysannes
de france**



Les bornes

Une convention de partenariat

Entre les éclaireuses ♦ éclaireurs de France et Maisons Paysannes de Touraine



Le 18 juin dernier nos deux associations ont signé une convention de partenariat pour la venue début août de 40 jeunes en provenance de toute l'Europe au Puits Bertin* à Beaulieu-lès-Loches. Maisons Paysannes s'engage avec Jean Mercier et Jean-Pierre Devers à initier les jeunes à deux chantiers de restauration (toiture, remontage d'un mur et taille de pierre).

Une sensibilisation au patrimoine de Pays était également prévue. Jean Mercier dont deux enfants ont été éclaireurs m'a fait part de son plaisir d'être avec des jeunes Islandais, Hollandais, Italien, Espagnol, Portugais et Français. Il les a trouvés à l'écoute et respectueux.

Pour l'anecdote, Jean, qui ne parle pas beaucoup anglais, s'est exprimé par gestes pour une démonstration de poses d'ardoises. A un moment donné, il a cassé involontairement une ardoise et laissé échapper un « merde ». Une Italienne, présente a éclaté de rire en disant en français « j'ai compris, j'ai compris ».

* Le Puits Bertin à Beaulieu-lès-Loches : un ensemble de bâtiments dont certains remontent au XII^e siècle.



Jean-Pierre Devers en action

Les Eclaireuses ♦ Eclaireurs de France (les Eclés),

Un mouvement de jeunesse fondé en 1911 comprenant :

- ✓35000 participants,
- ✓4000 bénévoles,
- ✓200 salariés.

Une association de scoutisme laïque avec des valeurs :

- ⇒Vivre la Laïcité.
- ⇒Vivre la coéducation.
- ⇒Vivre l'école de la démocratie.
- ⇒Vivre l'ouverture et la solidarité.
- ⇒Vivre en éco-citoyen.

Contact :

Mail : groupe-loches@eedf.asso.fr

Tél. : 02.47.59.40.72



Les personnes d'Eclés engagées dans la préparation du projet : Roland Maljean Serge Allano, Philippe Guilbert, Jean-Christophe Joly, Christian Dubernay et pour MPT 37 : Jean Mercier, Jean-Pierre Devers..

La presse en parle aussi

Une maison en brique de chanvre à Vaas



Vous savez tous que nous avons parmi nos adhérents des artisans de qualité. Parmi ceux-ci Jean-Luc Huger, spécialisé dans la restauration du bâti ancien. Il tente d'introduire sur le marché un nouveau système de brique fabriquée à base de chènevotte. Cette brique est l'invention de Damien Baumer qui a vendu son brevet au groupe Vielle Matériaux dans le Doubs.

Le gros avantage de ce monobloc de chanvre est la simplicité de sa mise en place : « *Comme des tenons et mortaises sans ponts thermiques* » dit Jean-Luc dans cet article. Bref un Légo géant pour construire sa maison. Jean-Luc

Huger vient de réaliser le 5^{ème} exemplaire de ce type de construction en France.

Nous reviendrons sur ce sujet et sur d'autres car Jean-Luc Huger est dans mes projets d'interview (depuis longtemps) compte-tenu de sa compétence dans la restauration des vieux bâtiments.